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善用收回國有土地，避免成病患溫床 

 
根據資料顯示，截至 2020 年 7 月 27 日，特區政府回收的土地已超過 60 萬

平方米，由於缺乏規劃，大部份土地都處於閒置狀態，在澳門這個人口密度已達

全球之冠的地區，無疑是一種浪費，加上部份土地長期空置，已長滿雜草灌木等

植物，易引起蚊患及其他環境衛生問題。 

 

  以青洲區為例，近年由於多棟公共房屋及私人樓宇落成，已成澳門半島人口

增長最快的地區之一，而區內回收土地面積約有 1 萬平方米，但大部份都處於閒

置狀態，本人收到區內巿民反映，位於青洲河邊馬路迴旋處旁，當局早前收回行

人道旁一處國有土地，而相關路段的行人道過窄，較早前已有多位市民及社團人

士向相關部門反映，希望擴闊行人道，但卻未能得到重視。本人到現場查看，該

行人道最窄處只有約 67 厘米闊，最闊不超過 1 米，大人與小孩亦難並排而行，

手推嬰兒車或輪椅人士更要行出馬路，安全情況令人擔憂。因此，本人有以下兩

點建議： 

 

1. 由於相關地段為行人主要出入路段，既然土地已回收國有，並且圍起鐵欄，

希望當局能特事特辦，盡快擴闊相關行人道，以便居民能有一條較完整的出

行道路。 

2. 由於早前青洲區內有多幅休憩區因業權人收回發展，令區內休憩區嚴重不足，

希望能將相關地段建造為臨時綠化及休憩區，供區內市民使用，亦避免長期

空置引起衛生問題。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附件 - 相片 

 
 

 

 
 


